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ПЕРЕМЕНЫ БУДУТ!

ВМЕСТЕ МЫ – СИЛА! 

За минувший 2021 год мы 
прошли непростой путь, 
полный вызовов и побед. 
Мы преодолевали труд-
ности, чтобы отстаивать 
интересы жителей ре-

гиона, восстанавливать 
справедливость. Мы не от-

ступимся от своих принципов, 
каким бы тернистым ни был путь к благопо-
лучию наших людей, словом и делом продол-
жим помогать нуждающимся.

Мы благодарим и ценим каждого, кто 
разделяет наши ценности, – любовь к Роди-
не, социальную справедливость, равенство, 
уважение к истории страны и к традициям 

ее многонационального 
народа. Отрадно, что с 

каждым годом у нас 
становится все боль-
ше союзников, что 
хорошо продемон-

стрировали прошедшие 
в сентябре выборы де-

путатов Государственной 
Думы. В новом году нам предстоит большая 
работа, мы заставим власть выполнять свои 
обещания, не позволим наживаться на бед-
ных, защитим и отстоим интересы народа.

Пусть в ваших семьях царит уют, в сердцах 
всегда живет любовь к ближнему и каждому 
дню. Будьте здоровы, полны духовных сил, 

радуйтесь жизни, какой бы сложной она ни 
казалась. Вместе мы преодолеем все трудно-
сти и добьемся наших целей. Перемены будут! 

Александр БЫЧКОВ – председатель 
Совета регионального отделения 

партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –            
ЗА ПРАВДУ», руководитель фракции 

«СР» в Законодательном Собрании 
Калужской области

Надежда ЕФРЕМОВА – секретарь 
Бюро Совета регионального отделения 

партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –              
ЗА ПРАВДУ», депутат Законодательного 

Собрания Калужской области

На минувших выборах партия «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»
набрала 10,82% голосов избирателей, в 
2016 году данная цифра была чуть бо-
лее 6%. Это общий успех, и он не случаен. 
Люди видят результаты нашей работы, 
что мы умеем выполнять обещания. Про-
граммные требования партии по борьбе 
с бедностью и глубочайшим социальным 
неравенством, по введению справедливо-
го базового дохода и отмене пенсионной 
реформы, инициативы в сферах здравоох-
ранения и образования нашли искреннюю 
поддержку у избирателей.

В 2021 году состоялось переизбрание 
председателя Совета местного отделения 
партии. Им вновь стал зарекомендовавший 
себя боец за справедливость –  депутат 
Городской Думы города Калуги Виктор 
Гришин. Главой обнинского отделения 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  

ЗА ПРАВДУ» переизбрана старейший и 
опытнейший ее член – Нина Илларионова. 
В декабре прошла областная партийная 
конференция по переизбранию совета. В 
новый состав молодежного парламента 
направлены два молодых члена партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ», с ранних лет радеющие левыми иде-
ями и намеренные помогать СР во всех 
социально направленных проектах.

Один из ярких социальных проектов 
партии – Центры защиты прав граждан.           
С 2016 года Центр защиты прав граждан 
в Калужской области на безвозмездной 
основе оказывает юридическую и кон-
сультационную помощь. 

За весь период работы его специалисты 
приняли и обработали более 3000 обраще-
ний. Юристы центра бесплатно помогают 
калужанам решать наболевшие вопросы 
ЖКХ, здравоохранения, экологии и другие.

Новый опасный штамм «омикрон» в считаные дни распространился на 
десятки стран. По предварительным данным, он более заразен 
и может быть устойчив к существующим вакцинам от коронавируса. 
Но это не повод принуждать людей вакцинироваться. Грубые меры 
ведут к противоположному эффекту. 

КОРОНАВИРУС ГОТОВИТ 
НОВОГОДНИЙ СЮРПРИЗ

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» не 
поддержит законопро-
екты о введении обя-
зательных QR-кодов на 
транспорте и в обще-
ственных местах при их 
рассмотрении в Госду-
ме и сделает все воз-
можное, чтобы убедить 
представителей других 
фракций проголосовать 
против их принятия.

– На этом фоне вся 
затея с QR-кодами 

может оказаться 
бессмысленной. Не 
стоит упираться в 
тотальную кодиза-
цию, надо искать но-

вые подходы в борьбе 
с вирусом, которому 

пока человечество явно 
проигрывает. Вакцинация 

должна оставаться важнейшим, 
но не единственным способом противостояния 
пандемии. Необходимо срочно вводить массовое 
тестирование – на регулярной и бесплатной ос-
нове. Только так мы сможем достоверно и опе-
ративно выявлять заболевших. Вовремя обна-
руживать новые мутации и давать ответы на 
очередные вызовы пандемии, – считает Предсе-
датель партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» Сергей Миронов. – Кроме того, 
необходимо усиливать контроль за соблюдением 
масочного режима и социальной дистанции. Об 
этих простых мерах как будто забыли, хотя оче-
видно, что риск заразиться по-прежнему актуа-
лен для каждого человека.

Мы выступаем за 
ДОБРОВОЛЬНОСТЬ 
вакцинации, на чём 
настаивает и Прези-
дент России Владимир 
Путин. Без принужде-
ния, без деления людей, 
без штрафов, санкций и 
заламывания рук. И без 
QR-кодов! 

ПОДДЕРЖИВАЕТЕ ЛИ ВЫ ВВЕДЕНИЕ QR-КОДОВ 
НА ТРАНСПОРТЕ И В ОБЩЕСТВЕННЫХ МЕСТАХ?
более 5% «да, это необходимо»
около 1,5% «безразлично»
менее 1% предложили свой вариант ответа в комментариях
СВЫШЕ 92% респондентов «Нет, это нарушает права граждан»
*по результатам опроса на личной страничке Сергея Миронова «ВКонтакте»

В депутатский корпус «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ» в Калужской 
области входят 20 депутатов: три депутата областного Законодательного 
Собрания – Александр Бычков, Надежда Ефремова, Андрей Смоловик
и 17 депутатов в представительных органах власти муниципалитетов.

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ, ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С НОВЫМ, 2022 ГОДОМ! 

каким бы тернистым ни был путь к благопо-
лучию наших людей, словом и делом продол-
жим помогать нуждающимся.

разделяет наши ценности, – любовь к Роди-
не, социальную справедливость, равенство, 
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ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ, ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С НОВЫМ, 2022 ГОДОМ! 

 респондентов «Нет, это нарушает права граждан»
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СЧАСТЬЕ ДЕТЕЙ – 
РАДОСТЬ ВЗРОСЛЫХ 

Председатель Совета регионального отделения, руководитель партийной 
фракции в Законодательном Собрании Калужской области Александр 
Бычков и депутат фракции в Заксобрании Надежда Ефремова следуют 
принципам партии и велению сердца, активно занимаясь благотворитель-
ностью. Они поддерживают центр реабилитации инвалидов, калужские 
общественные организации, оказывают адресную помощь семьям с деть-
ми, имеющими особенности развития, сиротам, бывшим малолетним узни-
кам и одиноким пенсионерам.

Малоимущие граждане, попавшие в тяжелую жизненную ситуацию, быв-
шие узники фашистских лагерей, старшее поколение и ветераны, нуж-
дающиеся пенсионеры – всего более 1000 человек получили в руки про-
дуктовые наборы от партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ». В 
преддверии Нового года 200 детей с особенностями развития и инвалид-
ностью также получат сладкие подарки. 

Областной Совет многодетных матерей обратился в 
Региональное отделение партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Калужской области с просьбой помочь 
организовать поездку детей в московский океанариум. 

Александр Бычков и На-
дежда Ефремова сделали 
все возможное, чтобы поезд-
ка состоялась – со строгим 
соблюдением мер безопасно-
сти в условиях пандемии. 

Подводный мир посетили 
46 детей – подопечные Совета 
многодетных матерей. Детиш-

ки испытали восторг, узнали 
много нового и интересно-
го, отлично проведя время в 
компании друг друга и кура-
торов. Что может быть лучше 
радостного смеха детей и их 
искренней благодарности?

– Мы всегда стараемся 
помогать людям и словом, и 

делом. Примеров тому много. 
Хочу отметить, что актив-
но эта деятельность нача-
ла развиваться с момента 
избрания Александра Бычко-
ва председателем совета. 
Он остро чувствует чужую 
боль и всегда откликается на 
просьбы о помощи и поддерж-
ке. Большое спасибо ему за 
это, – отметила Надежда               
Ефремова. Она также 
подчеркнула, что регио-
нальное отделение будет 
продолжать благотвори-
тельную деятельность и 
контакты с общественны-
ми организациями.

Совет многодетных ма-
терей Калужской области 
поблагодарил Александра 
Бычкова и Надежду Ефремо-
ву, подчеркнув в письме, что 
представители партии помог-
ли осуществить мечту детей.

«Можно много и долго говорить о важности сохра-
нения истории родного города. Но истинное отно-
шение показывает состояние объектов культур-
ного наследия. Показательно, что о них чаще всего 

вспоминают только после скандалов или в связи с угрозой их 
исчезновения. Палаты Макарова – жемчужина Калуги. Глядя 
на них, мы можем видеть, как старый купеческий город вет-
шает последние 20 лет. А чиновники только и делают, что 
дают очередные обещания».

ОДНО ИЗ ДРЕВНЕЙШИХ 
ЗДАНИЙ ОКАЗАЛОСЬ 
НА ГРАНИ ИСЧЕЗНОВЕНИЯ
ДЕНЕГ НА СПАСЕНИЕ ЖЕМЧУЖИНЫ КАЛУГИ НЕТ

В каждом городе есть знаковые места, которые создают его 
особый неповторимый образ. Порой они могут рассказать об 
истории областного центра даже больше, чем книги. К ним, 
без сомнения, относятся Палаты Макарова.

Точная дата их постройки неизвестна, чаще всего в документах 
указывают начало XVIII века. А возведены они по заказу калужского 
раскольника Никифора Макарова. Династия Макаровых, среди кото-
рых был один из калужских градоначальников, владела домом до на-
чала XX века. Палаты Макарова дошли до наших дней практически в 
первозданном виде.

Но сегодня уникальный памятник находится в удручающем состо-
янии, он буквально гниёт изнутри: облезлый фасад, вывалившиеся 
кирпичи, сгнившие полы, потрескавшиеся, перекошенные стены, об-
валившаяся штукатурка, текущая крыша, стены покрыты грибком и 
плесенью.

И это жилой дом! В нём расположено несколько коммунальных 
квартир, в которых проживает девять семей. Люди живут в жут-
ких условиях – без централизованного отопления, горячей воды, 
элементарных удобств. Зимой здесь порой так же холодно, как на 
улице.

Краеведы и общественники давно обеспокоены 
судьбой уникального памятника. Разговоры о том, 
что людей нужно расселить, а здание отдать в 
ведение музея, идут давно. Но лишь в 2019 году 
дом был наконец-то признан аварийным. 

Однако архитектурный ансамбль также включает флигель, кото-
рый пока находится в процессе признания статуса аварийного. То 
есть, по сути, аварийной официально признана лишь часть дома. Эту 
лазейку и используют городские власти, чтобы не расселять людей 
и не принимать меры по спасению старинного здания. Недавно на 
планёрке в горуправе после очередного всплеска интереса к Па-
латам Макарова в соцсетях чиновники обсудили судьбу памятника. 
По их словам, одна из возможных судеб здания – разместить в нём 
после ремонта часть экспозиции областного краеведческого музея. 
Расселить жильцов обещают, когда здание полностью будет призна-
но аварийным. Точной даты не называют, но при этом говорят, что 
расселение может растянуться на несколько лет.

Калужане восприняли эту информацию с радостью. Однако радо-
ваться преждевременно. Подобные обещания власти раздавали, при-
чём не раз. В 2019 году они рассказывали в СМИ, что дом будет рас-
селён. На это требуется 30 миллионов рублей. Тогда власти обещали 
найти инвестора.
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КОГО ОСТАВЯТ ЗА ЧЕРТОЙ?

СЫТЫЙ ГОЛОДНОМУ
НЕ ТОВАРИЩ

Рассчитывая прожиточный 
минимум на основе медианного 
дохода, Минтруд будет опреде-
лять, кому помогать. Уровень 
бедности при таких расчетах не 
сократить. Вторым для опреде-
ления бедности показателем 
Минтруд предлагает брать рас-
чет прожиточного минимума за 
четвертый квартал 2020 года 
(11,3 тысячи рублей) и коррек-
тировать его поквартально на 
индекс потребительских цен. 
Вот только структура потребле-
ния обездоленных калужан и 
жителей всей страны сильно от-
личается от средней структуры 
потребления в экономике. Если 
использовать общий индекс по-
требительских цен, то актуаль-
ная структура потребления бед-
ных будет учтена не в полном 
объеме. Это значит, что уровень 
бедности будет занижен. Ведь 
цены на продукты из потреби-
тельской корзины наименее 
обеспеченных людей растут как 
на дрожжах, быстрее общего 
индекса потребительских цен.

Росстат заявляет о чуть более 
8% потребительской инфляции. 
Вот только актуальный рост цен, 
например, на некоторые попу-
лярные продукты питания со-
ставляет десятки процентов.

Представитель Минсельхоза 
в докладе правительству сооб-

щал, что из-за частых дождей 
качество урожая в нашей стра-
не ухудшилось. В итоге оптовые 
цены картофеля у российских 
поставщиков по сравнению с 
2020 годом уже выросли на 
71,4%, капусты – на 70%, мор-
кови – на 44%.

ЦЕНЫ НЕ ПРОСТО 
РАСТУТ, А БЬЮТ 
РЕКОРДЫ
Эта тенденция зародилась 

в прошлом году и набирала 
силу на протяжении 2021-го. 
По данным Food and Agriculture 
Organization (продовольствен-
ной и сельскохозяйственной ор-
ганизации ООН), наблюдается 
самый высокий с 2011 года ин-
декс цен (он отражает их дина-
мику) на продовольствие. Так, по 
сравнению с октябрем 2020-го,                                                            
цены в среднем выросли более 
чем на 31%.

Модель потребления бедных 
постоянно меняется, и это требу-
ет учёта. Нельзя взять структуру 
четвертого квартала 2020 года 
и держать её неизменной. Че-
рез некоторое время показатель 
уровня бедности превратится в 
«вещь в себе», полностью ото-
рванную от реальности. Похоже, 
именно это Минтруду и нужно.

Государству надо реально 
решать проблему бедности в 
стране, а не подгонять цифры 
под плановые!

ПОЧЕМУ НОВАЯ
ФОРМУЛА 
НЕ ПОКАЖЕТ 
РЕАЛЬНОГО УРОВНЯ 
БЕДНОСТИ:

 Реальная инфляция всегда 
больше официальной.

 Продукты, товары и услуги 
народного потребления 
дорожают быстрее. Для 
людей, которые тратят на 
то, чтобы просто выжить, 
половину своих доходов, 
растут быстрее.

 Ключевые показатели – 
прожиточный минимум и 
МРОТ – занижены в разы!

ХОЗЯЕВА ЖИЗНИ ГОТОВЯТ НОВЫЙ КРИТЕРИЙ ОПРЕДЕЛЕНИЯ БЕДНЫХ

Минтруд, будучи не в силах снизить фактический уровень бедности, решил сделать «ход конем» и легализовать 
систему, по которой уровень бедности будет как бы сокращаться сам собой. Ключевое слово здесь, конечно, «как бы». 
Бедных людей станет меньше только в отчётах.

ПРИНЯТЫЙ БЮДЖЕТ ОБРЕКАЕТ НАРОД 
НА НИЩЕНСКОЕ СУЩЕСТВОВАНИЕ
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» призы-
вает хозяев жизни проявить политическую волю и 
как следует потрясти олигархов, а не лезть в кар-
маны бедного народа!
Думское большинство приняло правительственный про-
ект федерального бюджета – 2022, который исключает 
решение ключевых задач. Расходы на развитие меди-
цины, нацэкономики, соцполитики урезаны, о борьбе с 
главным злом – бедностью – и речи нет. Как и надежды, 
что наши многодетные семьи вылезут из кредитов, а 
старики перестанут побираться.

Лидер партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Сергей Миронов отмечает: 

«Для неработающих заложена индексация 
в 5,9% в 2022 году, при официальной 
инфляции выше 8%. При профицитном 
бюджете, при огромных резервах не 
находится денег даже на обязательный 

минимум. Не исключаю, что позже пра-
вительство решит порадовать граждан 

разовыми выплатами. Вместо того, чтобы 
изначально представить нормальный бюджет».
«С таким бюджетом не будет прорывов ни в экономике, 
ни в положении наших граждан. Острые социальные про-
блемы продолжат нарастать. А правительство про-
должит «замораживать» триллионы рублей в резервах, 
в экстренных случаях торжественно выделять людям 
крохи господдержки».

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» голосуют против правительственного 
проекта бюджета на 2022 год и предлагают аль-
тернативный вариант! Наш бюджет на 9,7 трлн ру-
блей больше, чем правительственный по доходам, 
и на 12 трлн больше по расходам. 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
ПРЕДЛАГАЕТ:
Ввести на 2022 год Справедливый базовый доход 
для всех семей с детьми: платить ежемесячно по 
10 тыс. рублей на каждого члена семьи.

 Индексировать пенсии для всех, в том числе и 
работающих пенсионеров.

 Вернуть прежний пенсионный возраст: 55 лет 
для женщин, 60 лет для мужчин.

 Увеличить до 3% расходы на культуру.

 Увеличить расходы на здравоохранение и обра-
зование до 7%.

 Ввести бесплатные еженедельные тестирования 
каждого гражданина РФ, чтобы избежать роста 
смертности и локдаунов.

Люди должны чувствовать себя социально защищен-
ными, а не угнетенными. Так и будет, если расходы 
на материальное стимулирование чиновников будут 
сокращены. Освободившиеся средства нужно напра-
вить на индексацию пенсий работающим пенсионерам и 
военным пенсионерам, на образование, культуру, охрану 
окружающей среды, поддержку региональной науки, 
поддержку инфраструктурных проектов в регионах, на 
расселение ветхого и аварийного жилья. «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» настаивает на введении мер 
поддержки «детей войны». Допсредства должны быть 
направлены на жилье для детей-сирот.

Предлагать выжить на 
12 000-13 000 рублей – 
это издевательство 
над народом. Счет на 
оплату коммуналь-
ных услуг для средней 
двух–, трёхкомнатной 
квартиры доходит до 
7-8 тысяч рублей.

Экономически обосно-
ванный уровень про-
житочного минимума 
сегодня – 35 тысяч           
рублей, МРОТ – 
60 тысяч рублей!
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ПЕРЕМЕНЫ БУДУТ!

«Ситуация со здравоохранением в стране по-прежнему аховая. Из-за 
проведённой оптимизации сократилось число больниц, поликлиник по всей 
области. О врачах вспомнили, лишь когда грянул гром – начался коронави-
рус. Врачей и так катастрофически не хватает, так они ещё и болеют. 

Люди остались без элементарной медицинской помощи».

ДООПТИМИЗИРОВАЛИСЬ?
ЖИТЕЛИ НАУКОГРАДА ПО-ПРЕЖНЕМУ 
НЕ МОГУТ ПОЛУЧИТЬ КАЧЕСТВЕННУЮ 
МЕДИЦИНСКУЮ ПОМОЩЬ

– Интересно, кто со-
ставлял график приёма 

больных для врачей? 
Поясню свой вопрос. 
В этом роботизиро-
ванном документе на 

приём больных всех 
категорий отводится 

одинаковое время. Скажем, 
детский врач-психиатр должен за 15 минут 
осуществить медосмотр ребёнка и за те же 
15 минут принять человека с проблемами 
(последнее, вообще говоря, предполагает дли-
тельную беседу от часа и более того). Педи-
атрам «повезло» ещё меньше. Мудрые специ-
алисты ФМБА отвели им на приём целых 7 
минут, – отмечает Игорь Кулебякин.

И таких примеров жители Обнинска могут 
назвать массу.

– Это диверсия? Профессиональная не-
пригодность составителей графика приёма 
больных? Глубинные проблемы с интеллек-
том у некоторых категорий специалистов 
ФМБА? Или это целенаправленная деятель-
ность по уничтожению государственной ме-
дицины? – удивляется Игорь. – При такой 
потогонной системе, установленной ФМБА, 
наши эскулапы получают копейки. Что уже 
привело, по сути дела, к кадровому кризису 
в медицине наукограда. И кризис сей продол-
жает неуклонно развиваться, совершенство-
ваться и углубляться.

Меняются управленцы, а ситуация в ФМБА 
становится всё сложнее и сложнее.

– Что же делать? Необходимо менять всю 
систему здравоохранения РФ. Кардинально. 
Наполнять сию систему совсем другим смыс-
лом. Как это сделать?.. А вот этот вопрос, 
увы, из разряда риторических, т. е. не требу-
ющих ответа. Ибо ответа у меня в рамках 
цензурного повествования просто нет. А не-
цензурного я могу такого наговорить! – вос-
клицает Кулебякин.

Коронавирус ещё больше ухудшил ситуа-
цию. Теперь каждый поход к врачу – насто-
ящий квест. Никогда не знаешь, попадёшь 
ли ты к врачу и получишь ли необходимую 
помощь. Всё больше людей вынуждены обра-
щаться в частные клиники, а ведь это стоит 
немалых денег!

КАЛУЖСКАЯ СКОРАЯ – 
САМАЯ МЕДЛЕННАЯ В РОССИИ!

В Калужской области в 2020 году ско-
рая помощь ехала на 21,84% вызовов бо-
лее 60 минут. 

Это худший показатель в России, сообща-
ется в докладе федерального министерства 
здравоохранения «Ресурсы и деятельность 
медицинских организаций здравоохране-
ния», который заставил встряхнуться чинов-
ников, уничтожающих бесплатную медицину 
как явление.

Похожие показатели были только у Самар-
ской области, там тоже каждый пятый вызов 
приходится ждать больше часа. 

НЕТ QR-КОДА – ЕСТЬ ПРОБЛЕМЫ

Власти решили ввести QR-коды для 
посещения общественных мест и пере-
движения людей на поездах и самолетах. 
Будто это вовсе не ущемляет прав граж-
дан. Но это не так! 

К тому же такие меры повлекут подоро-
жание услуг перевозчиков. Для обеспечения 
этих мер на рынке труда вырос спрос на ра-
ботников, в чьи обязанности входит проверка 
QR-кодов.

Авиаперевозчики прогнозируют снижение 
пассажиропотока из-за введения QR-кодов 
на 40-50%. Потери могут составить от 7 до 
15 млрд рублей в месяц. Авиакомпании не 
скрывают, что свои убытки они ожидаемо 
собираются переложить на пассажиров. По-
мимо нарушения прав граждан идея с QR-ко-
дами приведет к росту цен на авиабилеты 
на 15-30%. Минтранс уже предложил пра-
вительству до конца года выделить более 8 
млрд рублей для компенсации убытков ави-
акомпаний.

ВОПРОС-ОТВЕТ

«Слышала, что не обязательно пытаться прорваться на 
линию *040, чтобы вызвать врача. Сделать это можно че-
рез интернет. Это правда?»

Мария Витальевна Н., Сухиничи

Все верно. Региональное министерство здравоохранения за-
пустило чат-бот Telegram – Minzdrav40_bot. С его помощью с 
8.00 до 13.00 можно вызвать на дом врача или оставить отзыв 
о работе медучреждений. Для оформления вызова достаточно 
пройти авторизацию в чат-боте по СНИЛС или полису. Ранее 
требовалось для авторизации звонить на номер *040. 

ПОШАГОВАЯ ИНСТРУКЦИЯ:

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» считает более адекватной 
и правильной мерой введение скидок на билеты для привитых граж-
дан. Это эффективный, но мягкий стимул вакцинироваться. Мера 
позволит избежать социального напряжения и при этом обойдется 
гораздо меньшими потерями для перевозчиков и государства. Раз-
умнее вкладываться в социальное поощрение людей к вакцинации, 
чем компенсировать авиакомпаниям полупустые самолеты.

Меньше 20 минут калужские медики 
добирались в 44,6% случаев, 
21-40 минут – в 23,4%, 41-60 минут – 
10,13%. Чуть лучше показатель при 
выезде на места ДТП – в 77,6% случа-
ев медики ехали меньше 20 минут.
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ПОЧЕМУ В НАШИХ ДОМАХ 
ВЗРЫВАЕТСЯ ГАЗ?

Пока коммунальщики то ли делают вид, то ли пытаются справиться с проблемами подачи тепла в квартиры жителей региона, 
люди вынуждены согреваться кто как может. Кто-то выбирает опасный путь – включает газовые плиты и духовые шкафы 
для обогрева квартиры, а это значит, что риски взрыва увеличиваются. На фоне трагедии в Набережных Челнах, где погибла 
молодая девушка и пострадали дети, становится совсем уж тревожно. Ведь подобные случаи случались и в нашем регионе. 
От новых никто не застрахован. Тем более мы не можем быть уверены, что по соседству не живет маргинальная личность или 
психически нездоровый человек или же кто-то, кто самовольно, вразрез с правилами пожарной безопасности, подключил газ.

«Я НЕ Я, И ХАТА НЕ МОЯ»

Коммунально-бытовые газовые 
сети в областном центре должны 
проверяться дважды за 30 дней.

«Такую работу должны проводить 
специализированные компании, с кото-
рыми заключается договор. Для этого в 
коммунальных тарифах предусмотрена 
специальная сумма, – говорит в интер-
вью глава исполкома калужского 
ОНФ Дмитрий Афанасьев. – Однако 
на практике мы иногда сталкиваемся с 
тем, что формально документы оформ-
ляются, а реальная ревизия газового 
оборудования не проводится», – тут же 
признается он.

То есть договоры на техобслуживание 
газопроводов в подъездах должны за-
ключать управляющие компании, но ни-

кто за этим толком не следит. Проверка 
газа внутри квартир и вовсе остаётся на 
совести жильцов. Некоторые не только 
не заключают договоры на обслужива-
ние, но порой и не пускают на порог га-
зовщиков. 

Судя по мониторингу ОНФ, осмот-
ры охватывают лишь 45% квартир! 
Меньше половины. И никто не спешит 
проводить ликбезы, информировать 
граждан о смертельной опасности.

Если газовая служба не провела 
100%-ный осмотр, УК не должна под-
писывать акт проверки и перечислять 
деньги. Такие документы влияют на без-
опасность людей. Халатность тут недо-
пустима!

УК трижды в год должны прочищать 
вентиляционные каналы и шахты, что-
бы отработанный газ не застаивался 
внутри дома, превращаясь в бомбу за-

медленного действия. В таком случае 
утечка и искра могут взорвать целый 
подъезд.

КАК СЕБЯ ОБЕЗОПАСИТЬ?

Установить блокиратор подачи газа. 
Одно устройство стоит около 750 руб., 
с установкой – 1000. Можно скинуться 
с жильцами дома, но не пора ли вла-
стям озаботиться и принять соответ-
ствующую программу по оснащению 
домов, ожидающих капремонта, этими 
датчиками? Или снова будем надеяться 
на авось и устраивать показательные 
проверки?

ПОЧЕМУ ЖИЛЬЦЫ
НЕОХОТНО ПУСКАЮТ 
ГАЗОВЩИКОВ В СВОИ ДОМА

Ответ прост – все боятся стать жерт-
вой мошенников. Еще хуже – ими мо-
жет оказаться ваша УК, добавившая в 
платежку графу «плата за ВДГО» – это 
аббревиатура, которая означает вну-
тридомовое газовое оборудование. Вот 
только собирать с собственников деньги 
на эти цели коммунальщики не имеют 
права.

Эти работы входят в минимальный пе-
речень услуг, которые должна выполнять 
управляющая компания, согласно п. 21 
Постановления Правительства РФ от 3 
апреля 2013 года № 290. Это значит, что 
стоимость обслуживания ВДГО включена 
в состав платы за содержание и ремонт 
жилья. Исключение одно – если у соб-
ственников заключен прямой договор на 
обслуживание с газовой компанией.

ЗА ЧТО С ВАС НЕ ДОЛЖНЫ
БРАТЬ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
ДЕНЬГИ

Работы по проверке состояния внутри-
домового газового оборудования делят-
ся на два вида:

1. Техническое обслуживание. Про-
водится не реже одного раза в год. Специ-
алисты должны проверить техсостояние 
газопровода: нет ли утечек, все ли краны 
исправны, а трубы – окрашены.

2. Техническая диагностика. Прово-
дится реже. Частота проведения обычно 
указана в технической документации к 
газопроводу либо в проекте. Если это не 
указано, то проверку осуществляют по 
нормативным срокам. Это более сложная 
процедура. Диагностику проводят спецор-
ганизации, имеющие лицензию Госгор-
технадзора или Госстроя. Но отвечает за 
проведение работ ТСЖ, компания.

3. Работы по поддержанию надле-
жащего состояния ВДГО включают:

• проверку труб на наличие трещин, 
проверку состояния окраски и креплений 
газопровода;

• разборку и смазку кранов, регулиров-
ку процесса сжигания газа, очистку горе-
лок от загрязнений, проверку герметично-
сти соединений и отключающих устройств;

• проверку работоспособности 
устройств, позволяющих автоматически 
отключить подачу газа;

• при выявлении нарушений и неис-
правностей внутридомового газового 
оборудования, систем дымоудаления и 
вентиляции, способных повлечь скопле-
ние газа в помещениях, проведение ра-
бот по их устранению.

С жителем одного калужского 
дома не так давно случилась 
неприятная история, лишний раз 
подтверждающая, что комму-
нальщики спят и видят, как бы 
обобрать честных людей. 

Владимир Малков, собираясь в ко-
мандировку, подключил автоматиче-
скую плату за коммуналку. А вернув-
шись, узнал, что теперь он – должник. 
Из-за системного сбоя, в котором нико-
му не хочется разбираться, его счета за 
теплоснабжение оказались непогашен-
ными. Теперь ему грозят приставами 
и отключением зимой тепла. Мужчина 
хотел было погасить долг, чтобы не 
греться газом всю зиму, а потом уже 
разбираться с коммунальщиками. Но 

после изучения квитанции они с сестрой 
с удивлением обнаружили, что счета за 
отопление выставляют и зимой, и летом.

– В летние месяцы выставляли по 
2400, 1700 рублей, в зимние – по 5000, 
5200! Это только отопление. Да даже 
в особняках за него столько не берут, – 
возмущается Любовь Малкова.

И женщина решила разобраться, в 
чём дело. Номер, указанный на квитан-
ции, на звонки не отвечает. Попытки 
прояснить ситуацию через управления 
ЖКХ тоже не увенчались успехом. Дело 
в том, что дом на Привокзальной, 15, 
корпус 1 относится к РЖД. Вот и по-
лучается, что организация ОАО «РЖД» 
сама устанавливает тарифы. А калуж-
ские чиновники лишь разводят руками, 
мол, это не их компетенция.

КОММУНАЛЬЩИКИ СОВСЕМ СОВЕСТЬ ПОТЕРЯЛИ!

Законы должны быть равны для всех, независимо 
от того, какая компания обслуживает дом! В сфере 
ЖКХ давно пора навести порядок. 
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БЕЗ ЭКСПРЕСС-ТЕСТИРОВАНИЯ 
КОРОНАВИРУС НЕ ОСТАНОВИТЬ

БОНУС ЗА ПРИВИВКУ

ПЕРЕМЕНЫ БУДУТ!

Врачи во всём мире говорят о том, что 
эффективность лечения и профилактики 
COVID-19 во многом зависит от диагно-
стики. В условиях пандемии очень важно 
вовремя выявлять заболевание и своев-
ременно начинать лечение. Это позволяет 
снизить возможность тяжёлого течения 
болезни и остановить её распространение. 

ЧТО ЖЕ МЫ ВИДИМ НА ПРАК-
ТИКЕ? ВРАЧИ ДАЖЕ ПРИ ЯВНЫХ 
СИМПТОМАХ КОРОНАВИРУСА НЕ 
НАЗНАЧАЮТ ПЦР-ТЕСТЫ. 

– У мужа неделю держалась высокая 
температура. Врач говорил, что это 
грипп. В итоге мы за свой счёт делали ПЦР 
и СКТ. Оказалось, что у супруга 45% по-
ражения лёгких. Его госпитализировали, – 
рассказывает пенсионерка Валентина 
Николаевна. – Я тоже сдала тест. И у 
меня оказался ковид. 

До того как сдать ПЦР, пенсионерка 
думала, что у неё лишь простуда. Ходила 
по магазинам, оплачивала коммуналь-
ные счета в банке, пользовалась обще-
ственным транспортом. А сколько таких 
людей среди нас? Они чувствуют первые 
признаки недуга, но пока не знают, на-
сколько всё серьёзно. И сами того не же-
лая, заражают других.

«Борьба с коронавирусом 
невозможна без эффек-
тивной, отлаженной 
системы выявления 

заболевания. Жизненно необходим 
массовый скрининг населения. Это 
можно сделать с помощью экс-
пресс-тестов.  У тестов высокая 
чувствительность. Результаты 
мгновенные. По этому пути идут 
многие развитые страны. Экс-
пресс-тесты введены в Москве. 
Так почему же мы не перенимаем 
передовой опыт?»

СМЕРТЕЛЬНОЕ ЗАБОЛЕВАНИЕ ПРОДОЛЖАЕТ УСТАНАВЛИВАТЬ 
АНТИРЕКОРДЫ И ЗАБИРАТЬ ЖИЗНИ

– Свекровь, как только началась пан-
демия, ушла на самоизоляцию. Ходила 
только в магазин. И всё равно заразилась. 
Протекала болезнь тяжело. Летом её 
не стало, – рассказывает калужанка 
Ольга. 

Да и когда удаётся добиться от врачей 
бесплатного ПЦР-теста, его результата 
приходится ждать неделю, а то и больше.

– Мне позвонили, сообщив, что у 
10-летней дочки ковид, на 15-й день! Мы, 
не дождавшись результатов, уехали в де-

ревню, – пишет в соцсетях калужанка 
Лариса Егерева. 

Массовый скрининг, как экспресс-тест, 
помог бы ускорить процесс выявления 
заболевания. Также экспресс-тестирова-
ние позволяет выявлять случаи бессим-
птомного течения коронавируса.

Экспресс-тест на антиген к коронави-
русной инфекции – это быстрая диагно-
стика, которая позволяет за 15 минут с 
высокой долей вероятности диагности-
ровать COVID-19.

Руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в 
Законодательном Собрании 
Калужской области Алек-
сандр Бычков внёс поправку 
в бюджет о создании на двух 
ж/д вокзалах (Калуга-1 и Ка-
луга-2) и в местном аэропор-
ту круглосуточных пунктов 
бесплатного экспресс-тести-
рования на коронавирус на 
январь – апрель. В Москве 
таких работает 70! Вторая 
социально-ориентированная 
поправка к бюджету была 
отклонена. Несмотря на то 
что все понимают, как важно 
вовремя выявить заболева-
ние, приступить к лечению и 
купировать массовое зара-
жение!

«Все люди равны, но некоторые, видимо, равнее. Только такие мысли приходят, когда получаешь отказ в социально значимой инициативе – 
выплатах пенсионерам за прививку. Всем очевидно, что вирус, прежде всего, бьёт по ослабленному иммунитету пожилых людей. Поэтому во 
многих регионах, чтобы поддержать пенсионеров, стимулировать их как можно скорее сделать прививку, уже введены подобные выплаты. 
Калужская область почему-то остаётся в стороне. И все разговоры о том, что это необходимо сделать как можно скорее, натыкаются на 

стену непонимания. В итоге калужские пенсионеры чувствуют себя ущемлёнными». 

О том, что необходимо вакцинироваться, сейчас знает каждый. Темпы вакцинации 
высоки, но недостаточны. Трудоспособных людей обязали привиться работодатели 
– в противном случае отстраняют от работы. Между тем чаще всего, по статистике, 
вирус поражает стариков. А наличие множества сопутствующих заболеваний у по-
жилых людей приводит к тому, что коронавирус протекает тяжело и вызывает массу 
осложнений. Поэтому вакцинировать нужно, прежде всего, незащищённую категорию 
граждан – пенсионеров. Люди старшего возраста уже второй год находятся на вы-
нужденной самоизоляции. Однако это не гарантирует того, что они не заболеют.

Председатель Совета регионального отделения партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ», руководитель фракции 
«СР» в Заксобрание Калужской области Александр Бычков совместно 
с секретарем Бюро Совета регионального отделения партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ», депутатом Заксобрания 
Калужской области Надеждой Ефремовой выдвинули предложение, 
которое могло бы простимулировать темпы вакцинации. Нужно 
выплачивать 500 рублей ежемесячно в течение полугода привитым 
пенсионерам, достигшим возраста 65 лет.

Материальное поощрение вакцинации вводят во многих регионах России. В Москве 
привитым гражданам преклонного возраста выдают 10 000 рублей, a на Чукотке людям 
старше 50 лет за вакцинацию платят по 4000. Пожилые жители Курской области, сделав-
шие прививку против COVID-19 до 30 ноября, получат выплату в размере 3000 рублей.

Инициатива калужских справороссов не нашла поддерж-
ки, после чего возникает резонный вопрос: неужели наши 
пенсионеры не заслужили символической выплаты, которая 
хоть как-то скрасила бы беспросветные будни? Неужели в 
бюджете нет денег для поддержания самого незащищенного 
слоя населения? Ответ прост: у правящей партии есть деньги, 
но нет желания помочь!

«Справедливая Россия» выступала с инициативой вакциниро-
вавшимся пенсионерам установить ежемесячную выплату. 
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УПАЛ, ОЧНУЛСЯ – ГИПС. 
КТО ВИНОВАТ И ЧТО ДЕЛАТЬ?

 � ЗНАЙ СВОИ ПРАВА

Живая елочка – главный символ Нового года. 
Как сделать так, чтобы лесная гостья долго 
радовала вас красотой, а не осыпала ковер 
иголками и удручала своим «уставшим» видом?

После покупки не 
разворачивайте елку 
сразу же. Оставьте ее 
на балконе, дайте при-
выкнуть к промежуточ-
ной температуре. Если 
с мороза принести 
дерево сразу домой, 
оно быстро потеряет 
иголки и вид. Не уста-
навливайте елку около 
батареи. 

Очистив ножом 
снизу ствол от коры 
примерно на 10 см, 
ополосните его те-
плой водой. Это помо-
жет дереву легче впи-
тывать воду. Оберните 
ствол влажной тряп-
кой, опрыскивайте веточки. Перед этим не забудьте 
выключить гирлянду из розетки.

Елку лучше ставить в ведро с водой. Изначально 
жидкость должна быть горячей. В воду нужно добавить 
1/2 ч. л. лимонной кислоты или уксуса. Альтернативой 
этому может быть таблетка аспирина. Чтобы елка в ве-
дре не «гуляла», поставьте вокруг пластиковые бутылки. 

Второй вариант водяной смеси можно приготовить, 
размешав в теплой воде таблетку аспирина, щепотку 
соли и ложку сахара, а затем добавить чистый песок.            
В мокрый песок лучше ежедневно добавлять воды.

Мастерим украшение 
с детьми 

Символ и покровитель Нового, 2022 года – 
тигр. Этот грациозный красавец обязательно 
должен присутствовать на вашей елке. 

Чтобы смастерить украшение, понадобятся:
 Елочный матовый шар  Еловая веточка
 Декоративные ягодки  Краски
 Кисточка, губка   Фетр – для ушек
 Часть рукава кофточки

Покрасьте шарик оранжевой краской при по-
мощи губки. Высушите феном. При необходимости 
нанесите два слоя. Белой краской нарисуйте мор-
дочку. После высыхания – нарисуйте черной кра-
ской носик, ротик, глаза и полоски. Чтобы краска 
не облезала, покройте сверху акриловым лаком. К 
металлической части игрушки привяжите петельку, 
чтобы потом повесить игрушку на елку. Обрезанную 
часть рукава кофточки наденьте на верхнюю часть 
игрушки. Края рукава приклейте к игрушке. Отре-
зок кофточки перевяжите бечевкой. Конец ткани 
нарежьте тонкими полосками. Это будет задорный 
бумбон. Вырежите ушки из фетра и приклейте их к 
шапке. Далее можно украсить шапку на свой вкус – 
ягодками, стразами.

Как продлить жизнь ёлке: 
ценные советы 

КАК ЕЁ ПОЛУЧИТЬ:
ИНСТРУКЦИЯ

1. Фиксируем место проис-
шествия. Сфотографируйте место, 
где получили травмы: ближайшие 
дома, чтобы было видно адрес, на-
звание магазинов или остановки. 
Каждый метр в таком деле может 
оказаться решающим. Ведь для 
определения того, кто должен воз-
мещать вред здоровью, необходи-
мо установить, где именно произо-
шел инцидент: на прилегающей к 
какому-либо строению территории 
или вне ее.

2. Ищем свидетелей. Попро-
сите номера телефонов очевид-
цев, которые помогали вам встать, 
вызвать скорую или просто прохо-
дили мимо. Их показания помогут 
подтвердить факт получения вами 
травмы именно в этом месте. Кро-
ме того, свидетели подтвердят, 
например, что в тот день действи-
тельно был гололед, а территория 
не была очищена. Информацию о 
погодных условиях в день инци-
дента можно запросить в метео- 
службе.

3. Вызываем скорую помощь. 
Справка скорой и выписка из исто-
рии болезни от лечащего врача 
будут главными доказательствами 
причинения вам вреда.

4. Собираем все чеки на ле-
карства, лечение, доставку к 

месту лечения. Виновник возме-
стит вам все затраты.

5. Определяем ответствен-
ных.

– Поскользнулись на ступень-
ках магазина, на входе в аптеку, 
парикмахерскую или фитнес-центр 
– ответственный за порядок и ан-
тискользящую поверхность в этом 
случае администрация организации.

– Получили травму рядом с жи-
лым домом на придомовой терри-
тории – ответственным за состо-
яние этой территории является 
обслуживающая дом организация 
(УК, ТСЖ).

– Во всех остальных случаях от-
ветственность лежит на админи-
страции населенного пункта.

6. Пишем претензию. К претен-
зии приложите все доказательства 
инцидента и расходов на лечение: 
справку о вызове скорой помощи, 
чеки, медицинские справки, боль-
ничный лист и пр. Срок рассмотре-
ния – 10 дней.

7. Если вы так и не полу-
чили ответ – свои права при-
дется защищать в суде. В суде 
можно требовать полного воз-
мещения расходов на лечение 
и лекарства, моральный вред, 
расходов на экспертизу, услуги 
юриста, а также компенсацию 
утраченного заработка в полном 
объеме, если из-за травмы не 
смогли работать (ст. 1085 Граж-
данского кодекса РФ).

С наступлением зимы травмпункты области наполняются людьми с переломами разной тяжести. 
Большая часть из них происходит из-за некачественной обработки скользких улиц специальными 
смесями. Важно знать, что, если вы получили травму в общественном месте, вам положена 
компенсация.

РАЗБИВАЕМ ОГОРОД НА ПОДОКОННИКЕ

Примерный список расте-
ний, которые способны ра-
сти и плодоносить зимой на 
окне:

 чеснок
 кинза
 руккола
 кресс-салат
 шпинат
 острый перец
 огурцы-помидоры
 базилик
 лук, листовой салат

Рекомендации по сортам

Выбирайте раннеспелые мел-
коплодные сорта, наиболее удач-
ные для мини-огорода.

 Помидоры-черри: Бусин-
ка, Пигмей, Бонсай.

 Огурцы: Муравей, Комнат-
ный Рыкова, Чудо на окошке.

 Перец сладкий: Карамель-
ка, Цыган, Ермак.

 Перец острый: Огонек, Ря-
бинушка, Кармен.

 Морковь: Каротель париж-
ская, Тушон, Амстердамская.

 Редис: Кармен, Селеста, 
Белый клык.

Советы

Для огорода лучше всего подой-
дёт застеклённый утеплённый бал-
кон или кухонный подоконник. Если 

окна выходят не на солнечную 
сторону, купите дополнительный 
источник света. Лучший вариант – 
светодиодное освещение. Оно при-
знано лучшим для роста растений, 
к тому же и самым экономным из 
всех вариантов. На каждый ряд 
(или ярус) грядки будет достаточно 
общей мощности 20-25 Вт.

Так как растения будут оби-
тать поблизости с батареей, 
воздух в этом районе неиз-
бежно будет пересушен, поэ-
тому стоит чаще пользоваться 
распылителем и желательно 
оставлять на окне открытую 
ёмкость с водой для поддер-
жания влажности.

Желательно просыпать на дно 
каждого из горшков, где будут 
расти культуры, небольшой слой 
чистого песка.

Когда за окном морозы, а петрушка в магазинах светится от химии, особенно приятно знать, что 
на вашем подоконнике колосится натуральная зелень и даже овощи. Выращивание культур у себя 
дома – не только отличное хобби, помогающее сэкономить, но и способ добывания витаминов.
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 � ПОЧТИ СМЕШНО

У власти в России две проблемы.
Всё меньше остаётся того, что можно украсть и что можно 

запретить!
* * *

Зарождается новый вид – Хоум Сапиенс. Человек, работающий на 
удалёнке, общающийся только с доставщиками.

* * *
– Почему у тебя такой крепкий иммунитет?
– Я всю жизнь провёл с разными заразами.

* * *
В сфере ЖКХ объявлен конкурс на лучшее удивлённое лицо в свя-

зи с приходом зимы.
* * *

Большинство мозгов предназначены лишь для промывания.
* * *

Так как у Фемиды завязаны глаза, она с помощью весов опреде-
ляет, сколько ей дали на лапу.

ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ!

ВЫБИРАЕМ НАРЯД
Для создания образа по-

дойдут нейтральные цвета 
– песочный, золотистый, на-
сыщенный бежевый, а также 
оттенки зеленого – от цвета 
сочной травы до оливкового. 
Аксессуары пусть будут цве-
та водной стихии. В такой же 
гамме следует украсить дом и 
сервировать стол.

НОВОГОДНЕЕ МЕНЮ
Когда тигр собирается 

напасть, он не рычит, а ши-
пит, почти как его домашний 
родственник. Поэтому напит-
ки-шипучки, включая шампан-
ское, лучше исключить. Ведь 
они – символ приближающей-
ся опасности. На столе также 
не должно быть холодца и 
заливного – это по большому 
счету застывшая вода, ди-
намичному хищнику, которо-

му еще и сопутствует стихия 
Воды, такое ее состояние 
не понравится. Оно подобно 
клетке будет сдерживать всю 
энергию грядущих в 2022 году 
перемен.

Есть легенда, по которой 
Бык победил Тигра в схватке 
и высмеял хищника, поэто-
му эти животные на Востоке 

считаются злейшими врага-
ми. Любое упоминание, в том 
числе гастрономическое, о 
парнокопытном может разо-
злить символ наступающего 
2022 года.

В качестве угощенья будет 
уместна свинина, баранина, 
мясо птицы (курица, гусь, утка, 
индюк и другое). 

Голубой Водяной Тигр – символ 2022 года, который обещает быть ярким, полным 
резких поворотов, за которыми вас ждут успехи в карьере и начинаниях. Голубой 
цвет на Востоке считается одним из самых непостоянных, а значит, готовьтесь к 
переменам. Чтобы они были приятными, придется потрудиться. Но, как известно, 
терпение и труд все перетрут!


